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El último
milagro

Tenía parálisis de la cintura para abajo y, luego de una 
peregrinación, afirmó: “Volví a mi habitación y allí 
una voz me dijo: ‘Quítate tus aparatos’.” Entonces 
comenzó a caminar. Detalles del milagro aprobado por 
la Iglesia y curación número 70 realizada por la inter-
cesión de la Virgen en Lourdes (Francia). Pp. 3 a 5
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E
l Centro Pieper, foco de la cultura católica

ubicado en Mar del Plata (Argentina), ofrece

un curso anual que, en 2023, propone como

tema una Aproximación a los Doctores de la Iglesia.

Hasta el momento, se llevaron a cabo las prime-

ras cuatro conferencias, sobre San Anselmo, San

Gregorio Magno, San Bernardo de Claraval y San

Alberto Magno. Se entrevistó a Cristian Rodríguez

Iglesias, el director del Centro Pieper, sobre el curso

de este año, como lo hicimos respecto al curso del

año 2022, sobre la Cristiandad y la Hispanidad.

¿Qué es lo que caracteriza a un Doctor
de la Iglesia?

Un Doctor de la Iglesia tiene las notas característi-

cas de doctrina ortodoxa, santidad de vida y apro-

bación de la Iglesia, que comparten también con los

llamados Padres de la Iglesia, pero se le suman otros

dos requisitos, eminente erudición y expresa decla-

ración de la Iglesia, como señala Johannes Quasten

en el Volumen I de su famosa Patrología.

El gran pensador católico español Francisco Ca-

nals Vidal señaló como un hecho indudable "que,

en los santos que la Iglesia ha declarado como sus

Doctores, la fe y la doctrina católica han resplande-

cido con una influencia iluminadora de tal alcance

y de tal carácter que con razón puede decirse que

han enseñado a la Iglesia, evidentemente en ella y

con aprobación de ella".

Por tanto, se le reconoce a los Doctores de la Igle-

sia por su aporte doctrinal, teológico y/o espiritual,

por defender la ortodoxia de la fe con sus escritos y

por recibir el título de Doctor a través de algún Pa-

pa. Los Doctores destacan por una especial autori-

dad en su enseñanza, teniendo incluso un rango

propio en las celebraciones litúrgicas.

¿Cuántos son?
Hasta este momento, se le ha concedido ese títu-

lo a 37 santos a quienes la Iglesia reconoce como in-

térpretes autorizados de su doctrina.

La relación del Doctor de la Iglesia con
la doctrina es directa. ¿Cuánto influye, a
su vez, la “santidad de vida”?

Influye muchísimo. Porque en los santos pode-

mos escuchar realmente la voz de Dios: ellos tienen

con Él una relación especial, como de connaturali-

dad. A propósito de esto, el Papa San Juan Pablo II

subrayó que "en los santos nos habla Dios mismo.

Por esta razón, con el fin de profundizar en los divi-

nos misterios, que son siempre más grandes que

nuestros pensamientos, se atribuye un valor espe-

cial a la experiencia espiritual de los santos, y no es

casualidad que la Iglesia escoja únicamente entre

ellos a las personas a quienes quiere otorgar el título

de Doctor". 

No olvidemos tampoco que el ejemplo y la pala-

bra de estos Doctores debe ser tenido en cuenta

tanto por los fieles laicos como por los clérigos, es-

pecialmente los que se dedican a la predicación y a

la investigación y enseñanza de la teología. Por eso,

el mismo Papa polaco señaló también que "cuando

el Magisterio proclama a alguien Doctor de la Igle-

sia, desea señalar a todos los fieles, y de modo espe-

cial a los que prestan en la Iglesia el servicio funda-

mental de la predicación o realizan la delicada tarea

de la investigación y la enseñanza de la teología,

que la doctrina profesada y proclamada por una

persona puede servir de punto de referencia, no só-

lo porque es acorde con la verdad revelada, sino

también porque aporta nueva luz sobre los miste-

rios de la fe, una comprensión más profunda del

misterio de Cristo". ¡Este es el aporte inconmensu-

rable de los Doctores de la Iglesia! 

¿Por qué hoy es importante hablar de
los doctores de la Iglesia?

Creo que en medio de la enorme crisis de nuestro

tiempo -que no la ve solo el que no quiere -, los

Doctores son verdaderos faros que orientan e ilu-

minan con la luz de Cristo. La idea del Curso de este

año es aprovechar sus palabras y testimonios de vi-

da para mantenernos firmes en la fe verdadera -la fe

de siempre-, conscientes y convencidos de que “esta

es la victoria que vence al mundo: nuestra fe” (1

Juan 5, 4). (ReL)

Ortodoxia y erudición, santidad de vida y declaración por la Iglesia definen a los 37 Doctores de la Iglesia proclamados hasta el momento. En la imagen,
un monje medieval recoge la vida de uno de ellos, San Bernardo de Claraval, en el documental 'La llama de Europa' de HM Televisión.

Los Doctores
de la Iglesia

Faros en la crisis de nuestro tiempo, un curso estudia once doctores de la Iglesia. 
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Imagen del mes
La guadalupana más grande: La Virgen de Guadalupe más grande del mundo se encuentra en el estado de México, escondida entre los árboles y las monta-
ñas del parque turístico del Ahuehuete, en el municipio de Ocuilan. Para llegar a ella, el turista o peregrino debe subir 640 escalones. La escultura, elaborada en
bronce, pesa 110 toneladas y mide 33 metros de altura por 11 metros de ancho. 

Milagros ignorados

E
n las últimas décadas hemos transitado vertiginosamente del “No hay

Dios”, al “Todo es Dios”, y de esto al: “me da igual”. Cuántos ateos, evange-

listas, judíos, musulmanes y, peor, católicos, profesan en el fondo este de-

moledor “indiferentismo” del que dice sobre Dios: “me da igual”.

Los milagros de la Virgen María, los milagros que hacen los santos al día de

hoy, son una clara señal divina para que la sociedad entera no se precipite en es-

te decadente “me da igual”. La irrupción de lo sobrenatural en la vida natural ge-

nera un “no todo es igual” y un “no da igual”. Porque Dios actúa, Jesús está pre-

sente, se hace ver con su Madre y con la Iglesia en cada milagro. 

Aquí presentamos el último realizado y aprobado en Lourdes luego de una

muy rigurosa examinación científica que solo ha hecho que decenas de científi-

cos, católicos y no católicos, tuvieran que admitir que hay explicaciones que ex-

ceden a lo natural y científico.

Qué claro signo nos da Dios hoy, por medio de su Madre y de los san-

tos. La ciencia no puede más que rendirse a la evidencia de los milagros

aprobados por la Iglesia. Porque en ellos interviene lo mejor de la ciencia,

especialmente científicos no creyentes, que no encuentran explicación

humana posible.

Pero, ¿quién depara en estos prodigios que la Iglesia guarda de a miles? El que

quiera negar a un Dios todopoderoso, bueno, que nos da una Madre, tendrá

que explicar los milagros. Perdón la ironía pero ¿tendrá que explicarles a los

científicos que el azar es más racional que Dios?

Así como los milagros eucarísticos abren la cabeza al misterio de Dios a una

sociedad sin Dios, también los milagros aprobados por la Iglesia, sean de Lour-

des como los que aprueba la Santa Sede, todos tienen que ser dados a conocer

para dejar que este grito del amor del Cielo, estas caricias de nuestra Madre la

Virgen María, lleguen a todos, como una esperanza para salir o para no entrar

en el “me da igual”.



E
l 11 de febrero de 2018, festividad de la Virgen

de Lourdes, el obispo de Beauvais, Noyon y

Senlis, Jacques Benoit-Gonnin, se dirigió a los

fieles de su diócesis para anunciarles “una hermosa

gracia que el Señor ha hecho en la diócesis”: la cura-

ción milagrosa de Sor Bernadette Moriau, que se

convirtió así en la septuagésima certificada por la

exigente comisión médica de Lourdes.

Recientemente, el programa 60 Minutes de CBS

News dedicó un reportaje conducido por Bill Whita-

ker a los milagros de Lourdes, que incluye una entre-

vista a Sor Bernardette y a varios médicos que anali-

zaron el caso. Sor Bernadette es una religiosa de 83

años, nacida cerca de Valenciennes, junto a la fronte-

ra belga. Religiosa de las Franciscanas Oblatas del Sa-

grado Corazón de Jesús, ingresó en la congregación a

los 19 años en Nantes, donde fueron fundadas a fina-

les del siglo XIX por la Madre María Teresa de la Cruz.

Hoy, lamentablemente, como en otros lugares, per-

dieron el uso del propio hábito religioso.

Incurable
Padecía una patología en la llamada cola de caba-

llo o cauda equina, agrupación nerviosa en el extre-

mo de la médula espinal fundamental para la movi-

lidad de las extremidades inferiores y la funcionali-

dad de los órganos pélvicos. Fue operada cuatro ve-

ces de la columna vertebral, la primera en 1968 y la

última en 1975. No hubo ninguna mejoría y a partir

de 1988 fue quedando progresivamente inválida

por las consecuencias neurológicas de su enferme-

dad. En 1994 empezó a tomar morfina para paliar

su dolor incapacitante. Llevaba un corsé lumbar, y

además a partir del año 2000 le pusieron una sonda

para orinar, dado que la parálisis le afectaba tam-

bién a la vejiga. En 2004 un pie se le torció a conse-

cuencia de lo mismo, y tenía que llevar una prótesis

día y noche para intentar corregirlo.

En diciembre de 2006 se trasladó desde Nantes de

nuevo al norte, al departamento de L'Oise donde hoy

vive, y comenzó a tratarla el doctor Christophe Fu-

mery, quien en febrero de 2008 le propuso ir a Lour-

des como enferma. “Yo había estado ya allí acompa-

ñando a otros, en la época en la que aún podía cami-

nar, pero nunca había pensado en ir para mí”, recuer-

da: “Pero me dije, ¿por qué no? Me llamo Bernadette

[como la santa vidente, Bernadette Soubiroux], y es el

150º aniversario de las apariciones [1858], podría ser

una gracia”. Se apuntó para la peregrinación de julio.

“Jesús pasaba entre nosotros”
Espiritualmente fue una experiencia intensa: “Me

impactó pasar por la gruta, esa presencia misteriosa

de María y de la pequeña Bernadette. Realmente

me impactó. Luego participé en el sacramento de la

reconciliación y recibí junto a los enfermos el sacra-

mento de la Unción, que para mí supuso una fuerza

para continuar el camino”.

Luego tuvo lugar la procesión del Santísimo y la

bendición de los enfermos en la basílica de San Pío

X: “Realmente me impactó, porque yo estaba en

una silla, no podía ir muy lejos. Era Jesús quien pasa-

ba entre nosotros y nos bendecía por mediación de

nuestro obispo. Y en mi oración sentí como una

voz que me decía: ‘Estoy ahí, veo tus sufrimientos y

el de tus hermanos y hermanas enfermos. Ofréce-

¿Por qué yo? se preguntaba sor Bernadette Moriau. Terminó aceptando su curación como un misterio de Dios. En la imagen, durante la entrevista
que le hizo la CBS en diciembre de 2022 donde se presentó el fenómeno de los diversos milagros ocurridos allí.

"Me vieron cuatro médicos,
que se sorprendieron de ver-
me así. Ninguno puso en du-
da lo que me pasaba. Fueran
o no cristianos, para ellos era
imposible que yo me curase".

Cómo fue el último milagro de la 
Virgen en Lourdes, lo cuenta la 
propia agraciada. El hecho no tiene
explicación científica posible.

Imposible 
de curar...



melo todo’. Yo recé mucho por los enfermos, pero

nunca había pedido mi curación, porque no se me

ocurrió, pensaba que terminaría mis días así. Pero

realmente sentí esa presencia de Jesús”.

El día 8 de julio regresaron: “Volví muy cansada

del viaje y muy dolorida, pero realmente feliz”.

Tres días después tuvo lugar el milagro.
“Es costumbre hacer una Adoración todas las se-

manas”, explica: “El día 11 estaba en la capilla con

una hermana, Sor María Albertina. La adoración

era a las cinco de la tarde, y a las 17.45 reviví la expe-

riencia de la presencia de Jesús que había vivido en

la basílica, en la bendición de los enfermos. ¡Yo esta-

ba en comunión con Lourdes, no podía ser de otra

manera! Sentí un bienestar en todo mi cuerpo”.

Sor Bernadette concluyó su turno de adoración y

regresó a su celda: “Volví a mi habitación sobre las seis,

y allí una voz me dijo: ‘Quítate tus aparatos’. Yo, sin sa-

ber qué me pasaba, sin plantearme nada, me lo quité

todo, en un acto de fe, como cuando en el Evangelio

Jesús le dice al paralítico: ‘Levántate, toma tu camilla y

vete’. Para mi sorpresa, podía moverme. Mi pie, que

estaba torcido, se recolocó. Fui a donde estaba la her-

mana y le dije: ‘Mira lo que me está pasando’”.

La religiosa no lo dudó. Cortó el circuito de neu-

roestimulación que llevaba, dejó de tomar morfina

de golpe y dejó de sondarse. “No tuve ningún sín-

drome de abstinencia de la morfina”, añade.

Su conmoción personal fue intensa: “Me derrum-

bé, estuve llorando varios días. Me preguntaba qué

me pasaba, porque no me lo podía ni imaginar”. Su

cuñada vino a verla y salieron de paseo por el bos-

que: “Anduve varios kilómetros, algo que no había

podido hacer desde hacía años”.

Perplejidad médica
Era un fin de semana. El lunes acudió al médico:

“Llegué a las siete de la mañana, llorando, diciéndo-

le ‘No sé qué me pasa’. Él vio el cambio. Me dijo que

se sentía feliz. Me examinó y no encontró ningún

signo clínico”. Al poco tiempo acudió a Nantes a

una cita prevista desde hacía tiempo en la unidad

del dolor: “Me vieron cuatro médicos, que se sor-

prendieron de verme así. Ninguno puso en duda lo

que me pasaba. Fueran o no cristianos, para ellos

era imposible que yo me curase”.

Sor Bernadette explica que, del mismo modo que

acudió a Lourdes por indicación del doctor Fumery,

fue él mismo quien se tomó “muy a pecho” lograr el re-

conocimiento de la curación: “Enseguida hizo un infor-

me. Yo tenía un informe médico completo con cartas

de los hospitales e historia clínica de todos los sitios

por los que había pasado”, que eran varios porque “en

la vida religiosa se viaja, no se está siempre en el mismo

lugar. Así que pude aportar todos esos documentos”.

El reconocimiento
Ese dossier se envió a Lourdes el 11 de diciembre

de 2008, y en julio de 2009, durante una nueva pe-

regrinación, Sor Bernadette compareció en una

gran sala ante “unas ochenta personas del mundo

médico”. Tras ser interrogada y examinada la docu-

mentación, el doctor Alessandro de Franciscis,

quien ese mismo año había sido nombrado por el

obispo de Tarbes y Lourdes como 15º Médico Per-

manente del santuario y presidente de la Oficina de

Constataciones Médicas que examina cada caso de

posible curación, preguntó a todos los científicos

presentes si se abría o no el dossier. No hubo dudas.

“El dossier se abrió, y a partir de ahí todos los años

me vieron expertos y pasé controles de todo tipo, in-

cluso de psiquiatría”, explica la religiosa: “A partir de

ese momento tuve que someterme a muchos con-

troles, porque es muy estricto. Pero al mismo tiempo

ha sido una experiencia, porque he conocido gente

muy comprensiva, ha sido un descubrimiento. Es

cierto que hay que querer pasar por ello, y yo he que-

rido porque la gracia que he recibido no la podía

guardar para mí, significaba poder dar testimonio de

las maravillas de Dios y de los beneficios de Dios”.

La gran pregunta y su respuesta
Sor Bernadette vive “con emoción” el hecho de

que su curación haya sido el septuagésimo milagro

reconocido oficialmente en Lourdes. Pero una pre-

gunta le rondó la cabeza desde el principio, y aún

hoy: “¿Por qué se hizo misericordia conmigo? ¿Por

qué a mí? ¿Por qué, Señor? ¿Por qué yo? ¡Hay tantas

personas que son más jóvenes que yo, personas

con discapacidades o enfermas, y yo soy una perso-

na anciana que podía terminar mis días así!”.

Pero no hay respuesta: “Poco a poco, en la ora-

ción he descubierto finalmente que es el misterio

de Dios, tal vez lo comprenda más adelante”.

Y tiene claro para qué ha de servir: “Para el servicio de

la misión. Me he dicho, 'He recibido este don en la Igle-

sia, y es en la Iglesia donde debo vivirlo, en la misión'. No

es para mí, para Bernadette, yo no soy una vedette, eso

no me interesa. Es para que yo lo dé a mi vez”.

Ha seguido yendo a Lourdes acompañando en-

fermos, algunos terminales, y a sus familias.  He

acompañado luego a grandes enfermos, en el final

de la vida, he acompañado familias. Oigo muchas

cosas. He oído a personas decirme que hago un

bien cuando paso. Estoy habitada por esta gracia,

no puedo mirar para mí misma”. (ReL)

Sor Bernardette, en silla de ruedas, junto a un sacerdote, durante la peregrinación previa a recibir la
gracia de una curación total.

El doctor Alessandro de Franciscis, desde 2009 al
frente de la certificación de las curaciones extraor-
dinarias en Lourdes. El proceso es exigente desde el
punto de vista científico e incluso molesto para
quien ha de pasar por él, por la multiplicación de
revisiones y controles a lo largo del tiempo.
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L
a dictadura comunista en China tiene un gran interés en los avances de la inteli-

gencia artificial y las nuevas tecnologías, pero lamentablemente los utiliza para

fortalecer el control sobre las actividades de los ciudadanos chinos, restringiendo

sus libertades y derechos. Entre las víctimas de semejante instrumento figuran líderes

cristianos y musulmanes. (Infocatolica)

Nicaragua: El Gobierno 
contra los sacerdotes 
catolicos

Los sacerdotes denuncian acoso policial, golpizas

y confiscaciones de propiedades, mientras que las

autoridades no responden a ninguna de las pregun-

tas planteadas por los periodistas. (Infocatolica)

Ucrania adopta el 25 
de diciembre para celebrar
la Navidad

Ucrania da un paso significativo hacia su identi-

dad cultural y religiosa al cambiar la fecha de la Na-

vidad al 25 de diciembre. La decisión busca distan-

ciarse del calendario juliano ruso y fortalecer su in-

dependencia nacional. (Infocatolica)

“God is Alive”: Inspirador 
documental conmueven 
a audiencias de todo 
el mundo

Desde milagros médicos hasta encuentros divi-

nos, este fascinante documental “Dios está vivo”

muestra cómo la fe puede transformar vidas en

momentos de adversidad. La película ha sido crea-

da y producida por la diócesis de Springfield, EE.UU.

(Infocatolica)

■ El Papa irá a Marsella

El pontífice viajará del 22 al 23 de septiembre al

sur de Francia para la reunión que busca fortale-

cer la fraternidad y los intercambios entre los

pueblos unidos por el Mare Nostrum, y que ya se

ha celebrado en Bari en 2020 y en Florencia en

2022. (Valoresreligiosos)

■ Funcionaria pidió al Abad Niko
demus Schnable quitarse la cruz 
pectoral
Durante una visita oficial al Muro de los Lamen-

taciones, una funcionaria del organismo estatal

israelí que administra el lugar más sagrado de los

judíos en Jerusalén, pidió al padre Nikodemus

Schnabel, abad de la abadía de la Dormición de

María, que se quitara la cruz pectoral. El sacerdo-

te mostró su indignación y se negó a retirar la

cruz de su pecho. (Infocatolica)

■ No se financiará con dinero 
público el aborto y la transexualidad
de los militares de EE.UU
Los republicanos en la Cámara de Representantes

de los Estados Unidos lograron enmendar la Ley

de Autorización de Defensa Nacional para prohi-

bir la política del presidente Joe Biden de finan-

ciar abortos y mutilación química y quirúrgica

(transexualidad) de los miembros de las fuerzas

armadas. (Infocatolica)

■ Monseñor Amarante es el 
nuevo rector de la Universidad 
Lateranense

Francisco anuncia para el 12 de septiembre el ini-

cio del proceso de reorganización de las institu-

ciones académicas pontificias romanas. Amaran-

te fue elegido por el Papa para suceder al profe-

sor Vincenzo Bonomo quien, a su vez, fue nom-

brado Consejero General del Estado de la Ciudad

del Vaticano. (Aica)

■ Cuerpo incorrupto de San Benito 
de Palermo se pierde en el incendio 
de la iglesia
Un incendio devastador consumió la antigua Igle-

sia de Santa María de Jesús en Palermo, Sicilia,

causando la pérdida de su patrimonio histórico y

religioso. Además, el cuerpo incorrupto de san

Benito de Palermo, que era venerado en la iglesia,

se pierde en las llamas. (Infocatólica)

■ “Peregrina” el cuerpo hiperrealista
de Cristo basado en la Sábana Santa 

La escultura viajará a diferentes destinos alrede-

dor del mundo, comenzando por la ciudad italia-

na de Chioggia (Venecia) hasta enero de 2024.

(Infocatolica)

La inteligencia
artificial para
controlar a los
ciudadanos
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■ Lider de secta en la República 
Checa dice ser la reencarnación 
de Hitler y Jesucristo
En las últimas semanas se están conociendo los

detalles del caso de la secta Kutná Hora, en la

República Checa, que dejó varias muertes y de-

cenas de personas con problemas psíquicos. Su

líder, posiblemente también un trastornado

mental, se cree la reencarnación de Hitler y Jesu-

cristo. (Infocatolica)

■ La mayoría de los brasileños 
están en contra del aborto
La mayoría de los brasileños está a favor de pro-

teger la vida del no nacido y se opone al aborto.

Este es el resultado de una encuesta realizada

por Datafolha. (Infocatolica)

■ Alemania: amonestan a sacerdote
que bendijo parejas homosexuales
Tras una misa preparada por el grupo “Iglesia arco

iris para todos” en la parroquia de San Lamberto

Mettmann, en la que se produjo la bendición de

parejas homosexuales, el arz. de Colonia, el carde-

nal Rainer Maria Woelki, ha amonestado al sacer-

dote que llevó a cabo esa bendición. (Infocatolica)

■ Exalumnos salesianos convocan 
a una Asamblea General Mundial 
Extraordinaria

El rector mayor de los padres salesianos, Ángel

Fernández Artime, autorizó a la presidencia de la

Confederación Mundial de Exalumnos de Don

Bosco la realización de una Asamblea General

Mundial Extraordinaria, que se celebrará del 3 al

6 de octubre de 2024, en Valdocco, Turín (italia).

El tema de esta Asamblea será: “Caminar juntos -

Cambiar para continuar”.

■ Una estatua de la Virgen, 
escultura de bronce más gran
de de Egipto

La obra tiene nueve metros de altura y pesa diez

toneladas de material fundido. Debió ser cons-

truida por partes y luego ensamblada. Fue erigi-

da sobre la iglesia de Dronkaen, en la provincia

sureña de Asiut y forma parte de la Ruta de la

Sagrada Familia. (Valoresreligiosos)

C
on el lema “María se levantó y partió sin demora” (Lc 1, 39) cientos de miles de jóvenes fueron a Lis-

boa, Portugal para vivir la experiencia de encontrarse con el Papa en la JMJ. Estas se realizaron entre

el 01 al 06 de agosto y el Pontífice estuvo presente desde el 02 al 06, en su 42º viaje internacional. 

En las Jornadas participaron cerca de 1 millón de jóvenes de 200 naciones. Participaron unos 20 mil volun-

tarios de 150 naciones. Más de 700 obispos y 20 cardenales estubieron al servicio de los jóvenes guiándolos

en la catequesis sobre el tema "Levántate". El Pontífice presidió la Jornada en la capital portuguesa y visitó el

Santuario de Fátima.

Jornada Mundial
de la Juventud

El card. patriarca de
Lisboa, Manuel Cle-
mente, inauguró la
Jornada Mundial de
la Juventud (JMJ),
en la Colina del En-
cuentro (Parque
Eduardo VII).

Participaron más de 1500 peregrinos con discapacidad o mo-
vilidad reducida, procedentes de diversas partes del mundo.
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Nuevo arzobispo de La Plata

El Santo Padre Francisco designó arzobispo de la arqui-
diócesis de La Plata a monseñor Gabriel Antonio Mes-
tre, de 54 años, actualmente obispo de Mar del Plata.

El nombramiento fue publicado en forma simultánea en Ro-
ma y en Buenos Aires. Aquí lo hizo el nuncio apostólico, mons.
Miroslaw Adamczyk. 

Datos biográficos de Mons. Mestre
Nació en Mar del Plata, provincia de Buenos Aires, el 15 de

septiembre de 1968; ordenado sacerdote el 16 de mayo de
1997 por mons. José María Arancedo, entonces obispo de
Mar del Plata; elegido obispo Mar del Plata el 18 de julio de
2017 por el papa Francisco; ordenado obispo el 26 de agosto
de 2017 en la catedral de los Santos Pedro y Cecilia de Mar
del Plata. Tomó posesión e inició su ministerio pastoral como
séptimo obispo de Mar del Plata ese mismo día.  Es licencia-
do en Teología con especialización en Sagrada Escritura por
la Universidad Católica Argentina. En la Conferencia Episco-
pal Argentina es miembro de la comisión de Catequesis, Ani-
mación y Pastoral Bíblica. Su lema episcopal: “Jesucristo es
nuestra paz”.

El papa Francisco nombró arzobispo de La Plata a mons. Mestre, de 54 años, hasta ahora obispo de Mar del Plata.

Viedma recibió un nuevo
Encuentro Nacional de
Pastoral de la Salud

Colecta Más por Menos,
un aporte 'esencial' para
ayudar a los más pobres

Un nuevo Encuentro Nacional de Pastoral de la Salud se realizó
en los últimos días de julio en Viedma, capital de la provincia pa-
tagónica de Río Negro. El mismo estuvo destinado a capellanes,
agentes de la pastoral de la salud, enfermeros, otros profesionales
de la salud y público en general, que acompañaron en esos días
de escucha y diálogo. Entre los objetivos del encuentro, se desta-
caron el poder encontrarse, compartir experiencias, fortalecer la
comunión y seguir caminando sinodalmente.

Otra de las finalidades fue “celebrar a Artémides Zatti como
santo y dejar que su ejemplo nos anime y nos entusiasme. Desta-
car la vocación a la enfermería y al cuidado de los otros como
uno de los caminos a la santidad. Tener, desde esta perspectiva,
un espacio de formación continua”, señalaron miembros de la
Comisión de Pastoral de la Salud de la CEA (Conferencia Episco-
pal Argentina). (AICA)

El obispo de Santo Tomé, mons. Gustavo Mon-
tini, ubicó la Colecta Nacional Más por Menos
entre esos actos “esenciales” que tomaron nueva
dimensión en los últimos años, al destacar el
aporte “invalorable y constante” que desde hace
54 años hace esta campaña solidaria de la Iglesia
para ayudar a los más pobres.

El prelado,  integrante de la Comisión Episcopal
de Ayuda a las Regiones Más Necesitadas, convocó de este modo a una nueva edición de
la Colecta Nacional Más por Menos, que se llevará a cabo los días 9 y 10 de septiembre en
todos los templos del país, con el lema "Elegí fraternidad, elegí compartir, elegí promover".

Mons. Montini explicó que, “en esta oportunidad, se ha elegido un lema que quiere ubi-
carnos frente al desafiante tiempo en el que vivimos”.

Redes sociales solidarias para recaudar fondos durante el año
Facebook: http://www.facebook.com/colectamasxmenos
Twitter: @colectamasxmenos 
Instagram: @colectamaspormenos 
Página web: www.colectamaspormenos.com.ar 
Informes: (011) 4394-2065, (011) 15 5148-0286 o por correo electrónico colectamas-

pormenos@cea.org.ar.
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“No podemos callar lo que hemos visto y oído: que Jesús es verdadero Dios y ver-
dadero hombre”, afirma la profesora y magister Patricia D’Aste, especialista en
Estudios Sindónicos egresada de la Pontificia Universidad Regina Apostolorum

de Roma, quien con motivo de la muestra “¿Quién es el Hombre de la Sábana Santa? Una
búsqueda de rastros”, que recorre las diócesis del país, conversó con la agencia católica AICA
sobre la relevancia de ese tema y sobre los estudios más recientes. 

D’ Aste es una profesional que se desempeña en el ámbito de la salud, y se encontró atraída
por el testimonio silencioso que da la Sábana Santa acerca de ese hombre misterioso, cuyos
rastros coinciden con los de la Pasión de Jesucristo relatada en los evangelios.

Lo qué para ella significa la Sábana Santa
En la entrevista realizada por AICA, D` Aste relata que en 2008 conoció una copia de la Sa-

bana Santa al visitar la basílica de la Santa Croce in Gerusalemme de Roma. En ese momento
quedó impactada “al ver su dolor y a la vez la majestad increíble que se desprende de la ima-
gen del hombre de la sábana”.

En ese momento, se sintió llamada a contemplarla en silencio, a detenerse ante las señales
más recordadas del viacrucis: “pude comprender que había en esa llamada una convocatoria
sin fecha a volvernos a encontrarnos”, confiesa y continúa: “En 2021, recibí un mail en italiano,
anunciando la inscripción para el diploma de Especialización que iniciaba en la Universidad
Regina Apostolorum, y fue así que nos volvimos a encontrar”. 

A lo largo de la cursada, participando de las clases magistrales con científicos de primer ni-
vel, comprendió que no solo se trataba de una tradición religiosa, sino que tenía fuertes sus-
tentos científicos en la historicidad del lino y las marcas visibles en él provenientes de cos-
tumbres romanas y hebreas; pero lo que más le impactó fue conocer la imagen desde la an-
tropometría, la cardiología y la hematología. “No podemos callar lo que hemos visto y oído:
que Jesús es verdadero Dios y verdadero hombre”, manifiesta D´Aste.

Actualmente, Patricia D´Aste brinda charlas en parroquias, colegios y universidades sobre
los estudios sindónicos, la ciencia y la fe, la iconografía antigua y los milagros eucarísticos. 

El 12 de agosto, a las 20, estará disertando en la parroquia San Luis Gonzaga (Baigorria 4260
- CABA). Para contactarla, se le puede escribir a mgpmdaste@gmail.com.

La Argentina ya tiene una especialista en la Sábana Santa. 

“Una búsqueda
de rastros”

Se rezó en la Rural la 
Misa del Campo

La Misa del Campo, convocada por Misiones Rurales Argen-
tinas, llenó las tribunas de la pista central de la Exposición Ru-
ral de Palermo, el domingo 30 de julio por la mañana.

Ofició la misa el presbítero Martín Bourdieu, párroco de San
José de Flores, quien dijo que esta Eucaristía se celebraba para
dar gracias a Dios y afirmó que nuestra tierra necesita paz, sa-
biduría y discernimiento. (AICA)

Una argentina reelegida
superiora general de las 

Franciscanas de Bonlanden

La religiosa argentina María Graciela Trivilino fue reelecta
superiora general de la congregación de las Hermanas Fran-
ciscanas de la Inmaculada Concepción de María de Bonlan-
den, conocidas popularmente como Franciscanas de Bonlan-
den, en el marco del XVII Capítulo General, celebrado del 15
al 27 de julio en esa ciudad de Alemania, bajo un lema que
expresa su carisma: “Servir a Dios en espíritu y verdad condu-
ce a la plenitud de la vida”. 

Desde 2021, la Familia Franciscana de Bonlanden está cele-
brando el Trienio hacia el Bicentenario del Nacimiento de su
Fundador, en la profundización de su carisma: “Servir a Dios en
espíritu y verdad”. (AICA) 

El presidente del Episcopado recibió
a la Pastoral Aborigen de Jujuy

El presidente de la Conferencia Episcopal Argentina, monse-
ñor Oscar Ojea, recibió a miembros de la Pastoral Aborigen
que acompañan comunidades en la provincia de Jujuy, en la se-
de episcopal del barrio porteño de Retiro.

En el encuentro se valoró el diálogo por el cual trabaja la Igle-
sia en Jujuy junto con sus obispos, apostando por la paz y la no
violencia. (AICA) 
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67º aniversario de la
Conferencia Episcopal

Congresos Diocesanos de Laicos

D
esde su fundación en 1956, la Conferencia

Episcopal Paraguaya ha desempeñado un

papel fundamental en la promoción de los

valores cristianos, la defensa de los derechos huma-

nos y el fomento de la solidaridad y la justicia en

nuestra sociedad.

A lo largo de estos 67 años, nuestros obispos han

sido guías espirituales y líderes comprometidos con

el pueblo paraguayo. Han trabajado incansable-

mente para fortalecer la fe, fomentar el diálogo y

promover el bien común en todas las áreas de la vi-

da nacional.

“En este aniversario, queremos agradecer a nues-

tros obispos por su dedicación y servicio desintere-

sado. Su labor pastoral, sus enseñanzas y su ejemplo

nos inspiran a vivir con mayor fervor nuestra fe y a

construir una sociedad más justa y fraterna. Tam-

bién reconocemos y agradecemos a todas las per-

sonas que han colaborado con la Conferencia Epis-

copal Paraguaya a lo largo de los años: sacerdotes,

religiosos y religiosas, laicos comprometidos y to-

dos aquellos que han ofrecido su tiempo y talento

para llevar adelante la misión de la Iglesia en Para-

guay”. (Fuente: episcopal.org.)

En el trans cur so del Año del Laicado en Para-

guay, determinado por la Conferencia Episcopal

Paraguaya está programada la ce le bra ción de

Con gre sos Diocesanos de Lai cos, centrado en el

tema principal: “Realidad, formación, pertenen-

cia eclesial y social, corresponsabilidad y misión

de los fieles laicos, en una Iglesia sinodal” como

preparación para el Congreso Nacional de Laicos

que ten drá lu gar el 26 de Noviembre de este año

en Caacupé.

En este Congreso Diocesano se analizará el ca-

minar del laicado en la Diócesis, de manera que

ayude a profundizar en la vocación bautismal de

los laicos, para la misión evangelizadora en la

Iglesia y en el mundo, partiendo de la realidad,

donde se recogerá la síntesis de lo compartido de

cada comunidad Parroquial, que servirán para la

elaboración de una conclusión o mensaje final

del Congreso.

El objetivo del Congreso es promover la escu-

cha, diálogo y discernimiento guiado por el Espí-

ritu Santo sobre la corresponsabilidad en la mi-

sión evangelizadora dentro de la Iglesia y en el

mundo;  e impulsar la conversión pastoral y mi-

sionera del laicado mediante acciones concretas

que fomenten una cultura sinodal y comprome-

tida en la transformación de la sociedad.

En esta fase preparatoria se quiere dar especial

importancia al trabajo de proceso en las Dióce-

sis, es muy importante procurar la participación

masiva de los laicos para sumar las aportaciones

que se puedan presentar desde los diferentes

ámbitos diocesanos.

Son  destinatarios del Congreso los diversos

ámbitos parroquiales y diocesanos: laicos de las

familias, juventud, personas mayores, docentes,

autoridades, catequistas, los miembros de los

movimientos, grupos, comunidades eclesiales,

agentes pastorales y otros bautizados en general

de las Diócesis. (Fuente: episcopal.org.)

II Simposio
Internacional 
de Catequistas

La Delegación de Paraguay asiste al II Simposio In-

ternacional de catequística 2023, que se realiza des-

de el miéroles, 19 de julio hasta el 21 del corriente,

en Córdoba, Argentina. El tema a tratar es ”La for-

mación de ministros Laicos Catequistas, hacia un

nuevo horizonte evangelizador“ bajo el Lema “Ser-

vidores de la Palabra y de los hermanos“. El equipo

de catequistas paraguayos acudió a la invitación re-

alizada por el Arzobispo de la Plata, Mons. Antonio

Mestre, de la Conferencia Episcopal Argentina, en

junio pasado.

Paraguay cuenta con las Orientaciones para el

Ministerio del Catequista desde diciembre del

2022, presentada en Asamblea de Obispos y Asam-

blea Nacional,  para ir trabajando en forma gradual

para la formación del catequista instituido, el mis-

mo se elaboró según el Directorio para la cateque-

sis y el Motu Proprio del Antiquum Ministerium.

(Fuente: episcopal.org.)
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Encuentro 
Nacional de Laicos

“Como discípulos misioneros estamos llamados a ser testigos de Cristo guiados por el Espíritu Santo”. 
Con esta reflexión se daba inicio al Tercer Encuentro Nacional de Laicos organizado por la Coordinación 
Nacional de Laicos.

El Tercer Encuentro Nacional de Laicos or-
ganizado por la Coordinación Nacional de
Laicos del Paraguay, llevado a cabo los días

22 y 23 de Julio, en la Diócesis de Concepción,
con la participación de miembros del Comité
permanente de laicos, de los movimientos, gru-
pos, comunidades eclesiales y representantes de
las coordinaciones de las Diócesis; el Vicario Pas-
toral de Concepción, Pbro. Domingo Savio; el
Pbro. Rufino Galeano, Párroco anfitrión; el Pbro.
Valentín Toledo de la Diócesis de San Juan Bau-
tista; y el Obispo responsable de la Pastoral de
laicos, Mons. Celestino Ocampo, con una canti-
dad  aproximada de 250 personas.

Con mucha alegría y dinamismo se desarrolló el
encuentro en el marco del Año del Laicado, sien-
do los temas centrales “La vocación de ser testigos
de Cristo en medio de la sociedad”, “Implicancia
de la Misión de dar testimonio de Cristo en los
ambientes cotidianos” y el mensaje del Papa Fran-
cisco sobre “La Jornada Mundial de las Misiones”
«Para que sean mis testigos» (Hch 1,8)”, con la re-
flexión guiada de los laicos Víctor Duarte – Azu-
cena Rodríguez, Daniel Ozorio y el Pbro. Domin-
go Savio, donde el lenguaje coloquial motivó a la
activa participación de los presentes.

Manifestamos nuestra alegría de haber recibi-
do un mensaje de nuestro Cardenal Adalberto
Martínez dirigido a todos los laicos del país, don-
de expresaba su reconocimiento y apoyo a to-
dos; y a la vez nos alentaba para que estos en-
cuentros sean para reflexionar sobre el compro-
miso de ser “sal y luz” en nuestros ambientes, tan-

to en la Iglesia como en la sociedad; profundizar
en el sentido de pertenencia a la Iglesia y a la so-
ciedad, reconociendo la importancia de nuestra
labor como Laicos en la misión evangelizadora.

En grupos, utilizando la metodología de la
conversación espiritual, a través de la escucha de
las experiencias vividas, se dialogó sobre el “Có-
mo ser santos en los diferentes ambientes que
frecuentamos, en el trabajo o ambiente laboral,
educativo, familiar”.

En carácter de misión, se llevó a cabo la visita
al Hogar de Ancianos y el Hospital Regional de
Concepción,  donde se compartieron momen-
tos de oración, cánticos y donación de víveres a
los ancianos, enfermos, familiares; así mismo la
asistencia a la UTI de adultos para dar la Santa
unción a los enfermos.

Mediante una dinámica de integración y ani-
mación por grupos a cargo de los representantes
de la Diócesis de las FF AA y PN, consistente en
encontrar una similitud a partir de una determi-
nada situación o realidad de la Iglesia en el mar-
co sinodal y realizar una propuesta de solución a
ese respecto; las conclusiones elaboradas, des-
cribiendo esas similitudes y propuestas de solu-

ción, fueron dramatizados de forma muy creati-
va e interesante.

Año del laicado
Sobre el Año del laicado se compartió el cro-

nograma de los Congresos Diocesanos progra-
mados de las diferentes Diócesis, en preparación
para el Congreso Nacional de Laicos a llevarse a
cabo el 26 de Noviembre en Caacupé.

Cabe destacar el testimonio compartido muy
emotivo y genuino de una niña, Cerlis Báez, de
una experiencia de vida muy difícil como conse-
cuencia de un accidente de tránsito, como ex-
presión de reconocimiento y gratitud por el
amor de Dios manifestado en ella y por el cual,
pudiera estar allí viva.

El Encuentro concluyó en torno al medio día
con la celebración de la Santa Misa, presidida
por Mons. Celestino Ocampo invitando a los lai-
cos a dar testimonio y coherencia de vida en los
diferentes ámbitos, a dejarse interpelar por la
palabra de Dios, no ser cómplices de las injusti-
cias y de la corrupción; anunciar a Cristo siendo
cercanos con los necesitados y los más vulnera-
bles. (Fuente: episcopal.org.)

Sociedad de Catequistas
Latinoamericanos

Recientemente se realizó en Coronel Oviedo una jornada formativa para jóvenes agentes de Pastoral
juvenil de los colegios Don Bosco de Villarrica y del Instituto Agropecuario Salesiano “Carlos Pfannl”. El
objetivo general fue ofrecer un espacio de formación humana, cristiana y de discernimiento vocacional a
los participantes.Los 35 jóvenes participantes recibieron charlas, trabajaron en grupos, cantaron y oraron
con la ayuda de los libros del Docat, de Ybiblia y de Youcat, que les fueron entregados junto con guías de
estudio y un folleto “Curso bíblico juvenil”.

Estos materiales les permitieron asumir el compromiso de llevar a la práctica la Doctrina Social de la Iglesia,
motivarse para transformar la realidad en su entorno, profundizar el conocimiento de la Palabra de Dios, vivir
experiencias de oración con ella y favorecer el discernimiento vocacional desde ella. Además, fortalecieron el
conocimiento de nuestra fe a partir del Catecismo de la Iglesia Católica para Jóvenes. La jornada fue una opor-
tunidad para que los jóvenes crecieran en su identidad cristiana y salesiana, y se sintieran parte de una familia
que los acompaña en su camino de vida. Los organizadores agradecieron a los participantes por su entusias-
mo y su testimonio, y los animaron a seguir siendo luz y sal del mundo. (Fuente: salesianos.org.)
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ANÉCDOTAS DE LOS SANTOS

Santa Faustina escribe en su Diario (nn. 490, 630,
1676, 1677. 314): “Mi ángel me acompañó en mi
viaje hasta Varsovia. Cuando entramos en la porte-
ría (del convento) desapareció... Cuando de nuevo
salimos con el tren de Varsovia hasta Cracovia, lo vi
nuevamente a mi lado. Cuando llegamos a la puer-
ta del convento, desapareció”.

“Durante el viaje vi que, sobre cada Iglesia que se
veía al pasar, había un ángel, pero con un esplendor
más tenue que el del espíritu que me acompañaba. Y
cada uno de los espíritus, que custodiaban los sagra-
dos edificios, se inclinaba ante el espíritu que estaba a

mi lado. Agradecía a Dios por su bondad, dado que
nos da unos ángeles por compañeros. ¡Oh, cuán po-
co la gente piensa en esto, que tiene siempre a su la-
do tal huésped y al mismo tiempo testigo de todo!”

Un día, estando enferma... “de improviso, vi junto
a mi cama a un serafín, que me dio la Santa Comu-
nión, pronunciando estas palabras: ‘He aquí al Se-
ñor de los ángeles’. El hecho se repitió durante trece
días... El serafín estaba circundado de un gran res-
plandor y se transparentaba de él la divinización y
el amor de Dios. Tenía una túnica dorada y encima
de ella llevaba una sobrepelliz transparente y una

estola también transparente. El cáliz era de cristal y
estaba cubierto de un velo transparente. Apenas
me dio al Señor desapareció”. “Un día le dije a este
serafín: ¿Me podrías confesar? Pero él me respon-
dió: ‘Ningún espíritu celeste tiene este poder’”. “Mu-
chas veces Jesús me hace conocer de modo miste-
rioso que un alma agonizante necesita de mis ple-
garias, pero, frecuentemente, es mi ángel custodio
quien me lo dice”.

Nacimiento: 25 de agosto de 1905 en Glogowiec,
Polonia. Muerte: 5 de octubre de 1938 en Cracovia,
Polonia. Fiesta: 5 de octubre.

Santa Faustina Kowalska

Está siempre a nuestro lado
Su ángel guardián la protegía, educaba y la hacía rezar por las almas.

“Nuestro Señor fue pisoteado por la muerte, pero
El, a su vez, pisoteó la muerte trazando un camino
que aplasta a la muerte. Se sometió a la muerte y la
soportó deliberadamente para acabar con la obsti-
nada muerte. En efecto, nuestro Señor “salió carga-
do con su cruz” (Jn 19, 17). Pero desde la cruz gritó,
llamando a los muertos que yacían en el abismo...

El es el admirable “hijo del
carpintero” (Mt 13, 55) que,
sobre el carro de su cruz, vi-
no hasta la gola voraz del
país de los muertos, y con-
dujo así al género humano a
la mansión de la vida (Col 1,
13). Y la humanidad entera,
que a causa del árbol del pa-
raíso había sido precipitada
en el abismo inferior, por
otro árbol, el de la cruz, al-

canzó la mansión de la vida. En el árbol  pues en que
había sido injertado un esqueje de muerte amarga,
se injertó luego otro de vida feliz, para que reconoz-
camos en él al jefe ante el cual no resiste nada de lo
que ha sido creado.

¡Gloria a Ti que con tu cruz has echado un puente

sobre el abismo de la muerte para que las almas pu-
dieran pasar por él desde la región de la muerte a la
región de la vida!... ¡Gloria a Ti que asumiste el cuer-
po de Adán, mortal, e hiciste de él fuente de vida
para todos los mortales! ¡Sí, Tú vives para siempre!
Tus verdugos se comportaron contigo como unos
agricultores: sembraron tu vida en las profundida-
des de la tierra como se entierra el grano de trigo,
para que luego brotara e hiciera levantar con él a
muchos granos (Jn 12, 24).

Venid, hagamos de nuestro amor como un incen-
sario inmenso y universal; elevemos cánticos y ple-
garias a aquel que ha hecho de su cruz un incensa-
rio a la Divinidad y, por su Sangre, nos ha colmado
de riquezas.”

Nacimiento: Nísibis, Turquía. Fallecimiento: 9 de
junio de 373 d.C., Edesa, Turquía. Fiesta: 9 de junio
(en Occidente); 28 de enero (en Oriente).

Palabras de esperanza del diácono y
doctor de la Iglesia en Siria. 

PENSAMIENTOS DE LOS SANTOS

Un puente 
de salvación



Jesús fue la víctima de Dios inmolada por la salva-
ción del linaje humano. María fue la víctima de
Jesús inmolada por su amor y en unión con El.

Y debió ser así. Porque, la Virgen Inmaculada ha-
biendo de ser corredentora del mundo, era de ne-
cesidad que se uniese de la manera más estrecha al
divino Redentor.

Ella, la Virgen dulce y amante, fue víctima, víctima
voluntaria y de amor.

Pero, ¿quién será el cruel e inhumano verdugo
que osará extender su mano para sacrificar, para in-
molar a una Virgen tan amable, tan amante y tan
amada de Dios?

El hombre tiene el corazón muy duro, pero ¿llega-
rá a tanto que se atreva a sacrificar a la inocente hija
de Israel?

El mundo no tiene corazón, pero no puede dejar
de doblegarse ante la debilidad y la inocencia...

El Infierno, sólo el Infierno, sin corazón y sin en-
trañas, sería capaz de semejante crimen...; pero es
imposible que Dios entregue en sus manos a la que
ha de ser su Madre.

Y no me atrevo a pronunciar el nombre augusto
de Dios, porque no puede ser que Dios atormente e
inmole por sí mismo a su tan amada, a su toda her-
mosa, a su única. ¡El, cuyo Corazón se conmueve al
solo espectáculo de las lágrimas de un niño, de los
clamores de la inocencia!...

Pues, ¿quién, oh Virgen sin mancha, quién será el
verdugo de vuestro martirio? ¿Quién el sacrificador
de vuestro holocausto? ¿Quién el sacerdote de
vuestra víctima?

El verdugo, el sacrificador y el sacerdote será el

amor.
El amor de María a Jesús;
el amor de Jesús a María;
y el amor de Jesús y de María a los hombres.

¡Este es el verdugo! El amor que todo lo puede. El

amor que todo lo vence. El amor que no se detiene
ante nada. El amor es verdugo, pero es un verdugo...
de amor. Sólo él hace los mártires; cuando su soplo
no atiza la hoguera o no afila la cuchilla, será un vul-
gar asesinato, pero nunca un martirio.

Sólo él es sacrificador, porque consume en sus lla-
mas a la víctima y la hace desaparecer para darle
una existencia nueva.

Sólo él es sacerdote, porque sólo él es el enviado
del Altísimo, de Aquel a quien san Juan definió di-
ciendo: Dios es caridad.

¿Por qué fue víctima María?
¿Me preguntáis ahora por qué fue víctima María?

Os responderé que era víctima porque amaba a
Dios y el amor suspira por el sacrificio, como la im-
piedad suspira por la sensualidad y por el orgullo.

El amor es sacrificio. Ambos términos significan casi
la misma cosa considerada bajo distintos aspectos.

El amor es sacrificio; por eso amar es hacerse víctima.
¡Ay! En nuestros días se ama muy poco y de ahí el

que haya desaparecido el gusto por el sacrificio. Se
tiene horror a todo lo costoso. Se quisiera dejar a un
lado las penosas mortificaciones de la carne; las mi-
nuciosas observancias de la modestia; las molestas
abstenciones de los placeres y gozos, que nos sonrí-
en y atraen, para substituirlas con lo que se ha dado
en llamar (pero que sólo tiene el nombre) mortifi-
cación interior.

¡Ilusión, ilusión!
No pensemos que somos mortificados si sola-

mente abrazamos la mortificación interior; pues,
como asegura san Vicente de Paúl, no puede existir
la mortificación interior sin la exterior: sería lo mis-
mo que un alma sin cuerpo.

Por consiguiente no nos contentemos con ser víc-

timas interiores, de deseos y aspiraciones; tenemos
que serlo también en lo exterior. Que nuestro mar-
tirio sea visible y aun sensible como el de Jesús y el
de María.

Por otra parte, ¿qué es una víctima?
Es un ser vivo que se ofrece en sacrificio.
Ahora bien, sacrificio es la oblación de una cosa o

de una persona, hecha a Dios con algún tipo de des-
trucción en reconocimiento de su dominio supremo.

Ser, pues, víctima de María, con María y como Ma-
ría significa la ofrenda de todo nuestro ser a Nuestra
Señora con ánimo de destruir en nosotros lo que no
sea digno de Ella o no se ordene a su gloria.

Por lo tanto, mortificación:
–De nuestras facultades: entendimiento, memo-

ria, imaginación, voluntad (mortificación interior);
–De nuestros sentidos: tacto, oído, vista, olfato,

gusto (mortificación exterior).
Hijo muy amado de María, la dulce Virgen pide

de ti:
esa participación en su vida de víctima;
esa prueba de la sinceridad de tu amor.

Seamos generosos y siempre:
que nuestro entendimiento ambicione 
enorgullecerse,
que nuestra memoria se complazca en lo pasado,
que nuestra imaginación nos traicione,
que nuestra voluntad se muestre caprichosa;

acordémonos de nuestro título de “víctimas de
María”, y por amor a nuestra Madre sacrifiquemos
esa vanidad, ese gusto, esa rebeldía, esa tendencia.

Espíritu de la vida de intimidad con la 
Santísima Virgen, R. P. Lombaerde

15 de septiembre: Bienaventurada Virgen María de los Dolores / Espiritualidad 13 ❖P. Germán Saksonoff co

Víctima
porque
amaba
a Dios
Conmemorando la advocación
de la Virgen de los Dolores apren-
damos cómo el sufrimiento de
esta Madre se encuentra estre-
chamente asociado al amor. 
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San Pío de Pieltrecina, más conocido como el Padre Pío, es uno de los grandes
santos de nuestro tiempo. Convivió durante medio siglo con los estigmas de la
Pasión, tenía el don de la bilocación así como el de profetizar y conocer el inte-

rior de las conciencias. Además confesaba durante horas hasta quedar exhausto. 
En septiembre es la festividad del capuchino de los estigmas que acabaría siendo

canonizado en 2002 por san Juan Pablo II. Pese al medio siglo que ha pasado de su
fallecimiento la figura de san Pío de Pieltrecina es cada vez más grande, siendo su
vida un ejemplo para los cristianos de hoy.

Especial rechazo a una reliquia
Con la ayuda de Dios, el Padre Pío, este humilde fraile capuchino, venció a Satanás

y por ello el demonio lo odiaba y lo temía. De hecho, ahora le teme incluso más. Es-
to es lo que asegura el sacerdote italiano Piero Catalano, exorcista en la región de
Reggio Calabria y quien fue hijo espiritual del fallecido padre Gabriel Amorth, míti-
co exorcista de Roma y maestro de muchos, que además conoció al Padre Pío.

Este religioso perteneciente al movimiento de los Focolares y que se ordenó sacer-
dote en 1988, durante 18 años ha estado practicando oraciones de liberación y des-
de hace varios ejerce como exorcista. En la sala en la que realiza los exorcismos tiene
reliquias de varios santos pero el demonio tiene especial rechazo a una en particular:
“Las utilizo durante mis exorcismos, ¿el santo al que invoco más a menudo? Tengo un
amor especial por san Pío de Pieltrecina, que a menudo se hace presente durante los
exorcismos. La persona poseída tiene miedo y dice: ‘allí está el barbudo’. Y yo le digo:
‘¿por casualidad se puede llamar san Pío de Pieltrecina? Y el poseído dice: ‘No, se lla-
ma Francesco Forgione’. El diablo incluso tiene miedo de nombrarlo”.

Experiencia del padre Gabriele Amorth
Algo similar le ocurría al padre Amorth, que en una entrevista hablaba de este

mismo asunto: “Me ocurre mucho con las reliquias que utilizo del Padre Pío de Pie-
trelcina, a quien tengo especial devoción. Sale huyendo ante las oraciones y las in-
vocaciones que hago sobre él. ¿Sabe que lo conocí siendo yo muy jovencito? ¡Le ti-
raba de la barba y él se partía de risa! Yo le adoraba, era una persona de una bon-
dad hiperbólica, un hombre de Dios de pies a cabeza. Un gran santo de nuestro
tiempo”. (ReL)

En torno a la festividad de san Pío de Pietrelcina, compartimos dos interesantes y curiosos artículos
sobre este santo que prometió que desde el Cielo haría más ruido que en la tierra. 

El libro “Padre Pío contra Satanás”, del veterano vaticanista Marco To-
satti cuenta historias de cómo este santo enfrentaba al demonio. 

En una entrevista, frente a la pregunta que se le hizo al autor del libro
respecto a qué tiene de especial la relación con el Padre Pío y el demonio,
contestó: “Lo especial en el caso del Padre Pío es que no era una lucha só-
lo espiritual, sino que tiene momentos extremamente físicos, tanto que
los frailes que vivían con el Padre Pío oían los ruidos de pelea que venían
de su celda y la mañana después veían que los hierros del lecho estaban
retorcidos, como si una fuerza sobrenatural las hubiera doblado. Y veían
al Padre Pío con contusiones y golpes, como si le hubieran pegado.”

“Incluso de fraile joven, antes de que lo enviaran a San Giovanni Roton-
do, el superior le pidió que rezara al Señor solicitando que no permitiera
tantos ruidos al demonio porque otros frailes se asustaban. Era algo muy
visible. Eso le sucedía al Padre Pío cuando luchaba por quitarle almas al
demonio. Sí, ha habido más santos en lucha contra el demonio, pero el
Padre Pío es especial por esta lucha tan continua, física, evidente, que la
ven, en parte, los demás...”

“Además, desde mi punto de vista, como periodista, como escritor,
veo una lucha épica del Padre Pío contra el demonio, que incluso desde
fuera de la fe se ve que tiene un valor literario muy grande. Ya se ve de ni-
ño, cuando tiene una visión de un hombre muy grande, un hombre per-
verso, que es el demonio, que quería combatir con él.” (ReL)

La asombrosa lucha épica -
y muy física- del Padre Pío contra 
Satanás, en sus propias palabras

“Ya se ve de niño, cuando tiene una vi-
sión de un hombre muy grande, un hom-
bre perverso, que es el demonio, que que-

ría combatir con él.”

Terror 
de los demonios
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Además de los estigmas que sufrió, su lucha
feroz contra Satanás y su capacidad para
leer las almas, el Padre Pío es también muy

venerado debido a las numerosas gracias obtenidas
por su intercesión, algunas de ellas producidas en
vida del capuchino.

Uno de estos milagros se produjo en Estados
Unidos pocos meses antes de la muerte del Padre
Pío en 1968. Y como agradecimiento por salvar la
vida de Vera Marie, una niña de dos años, la fami-
lia Calandra se dedicó a llevar almas a Dios a tra-
vés de este santo y creó en Pensilvania el Centro
Nacional del Padre Pío, que recibe cada año a mi-
les de peregrinos.

Este centro fue construido por Harry y Vera Ca-
landra, propietarios de una tienda de alimentación
de productos italianos y padre de seis hijos. Fue la
quinta, Vera Marie, la que en 1966 nació con defec-
tos congénitos del tracto urinario. Esta grave enfer-
medad ponía en peligro la vida de la pequeña.

Sus padres visitaron a los mejores médicos hasta
llegar al doctor Everett Kopp, cirujano pediátrico
conocido en todo el mundo por separar con éxito a
dos gemelas siamesas. Tras varias operaciones a la
pequeña Vera Marie, este doctor se vio obligado a
extirpar la vejiga de la pequeña ante la desolación
de sus padres ante el poco y sufriente tiempo que le
quedaba a su hija.

Ante una muerte cercana e irreversible necesita-
ban un milagro. Y lo pidieron. Era el año 1968 y el
Padre Pío todavía estaba vivo. Aunque su fama de
santidad era grande no era tan conocido como lo
es hoy en día. Pero llegó a manos de Vera una bio-
grafía del fraile capuchino.

Tras una experiencia mística...
Tal y como recoge Catholic World Report, mien-

tras esta madre leía la vida del Padre Pío tuvo una
experiencia mística y escuchó una voz interior que
decía: “Tráeme a tu niña aquí a Italia y no te demo-
res, ven de inmediato”.

Ella no dudó aunque pudiera parecer ridículo pa-
ra muchos que llevara a su hija gravemente enferma
al otro lado del mundo. 

Su primer encuentro con el Padre Pío no fue co-
mo esperaba. El capuchino estaba ya postrado en
silla de ruedas. Ocurrió el 31 de agosto de 1968. El
religioso pasó delante de ellos y tocó en la cabeza
de la madre y de la recién nacida. Pero esto no era
suficiente para esta mujer que necesitaba un mila-
gro para su hija. Por ello, se acercó al hermano por-
tero y le pidió una segunda audiencia con el Padre
Pío. La emplazaron para la Misa del día siguiente.

Cuando llegó el momento se encontró la iglesia
repleta de peregrinos por lo que tuvieron que sen-
tarse en la última fila. Tras la Misa le indicaron que
esperaran junto a la sacristía. Nuevamente, pasó
delante de ellas y con su mano estigmatizada ben-
dijo a cada uno de los niños y esta vez se acercó a la
madre, y ella le tomó de la mano y la besó. A través
de su corazón le dijo: “Por favor, Dios, haz un mila-
gro para que toda la gente crea”. E hizo la promesa
de que si su hija vivía ayudaría a que todo el mundo
conociera a aquel fraile capuchino.

A su regreso a Estados Unidos, los médicos del
hospital que trataban a Vera Marie examinaron de
nuevo a la niña y no dieron crédito a lo que vieron.
Tenía una “vejiga rudimentaria” creciendo en lugar
de la que había extirpado el doctor Koop. Sin em-

bargo, una vejiga extirpada no puede volver a cre-
cer, por lo que no había explicación médica posible.

Los Calandra vieron claro que era un milagro por
intercesión del Padre Pío, que falleció semanas des-
pués de haber bendecido a la niña. Vera Marie fue
mejorando hasta tener una vida normal.

Sus padres no se olvidaron de cumplir la promesa
que hicieron y se dedicaron a promover la figura del
capuchino y crearon el Centro Nacional del Padre
Pío, que rápidamente empezó a recibir a miles de
peregrinos.

Fidelidad de quien fue sanada
Dado que el Padre Pío todavía estaba vivo cuando

por su intercesión esta niña fue curada, no se pudo
utilizar como uno de los milagros necesarios para la
canonización. Sin embargo, cuando en 1999 fue bea-
tificado Vera leyó la primera lectura de la Misa en re-
conocimiento a su infatigable labor en la promoción
de la causa. Mientras Vera estaba en Roma, en el
Centro Nacional del Padre Pío más de 20.000 perso-
nas siguieron en directo el acto por televisión.

Vera Marie, aquella niña curada, sabe que debe
mucho al Padre Pío, al que venera con especial de-
voción. “Sus batallas con el diablo están muy bien
reflejadas en la sociedad actual. Fue persistente e in-
flexible en su fe, incluso cuando fue condenado al
ostracismo por las cosas sobrenaturales que le su-
cedieron. En estos tiempos modernos, los católicos
también son condenados al ostracismo por sus cre-
encias. Dios ha sido expulsado de las escuelas, del
gobierno… Podría seguir y seguir. Podemos mirar al
Padre Pío como nuestro ejemplo, en busca de la
fuerza para perseverar igualmente en la fe”. (ReL)

Singular milagro
Días antes de morir, el Padre Pío bendijo a una bebé y quedó curada. Testimonio. 

Imagen del Centro Nacional del Padre Pío situado en Barto (EEUU).
Vera Marie, aquella niña curada por el Padre Pío, extiende la espirituali-
dad de este santo por el mundo. 
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¡Grande abu!
Los abuelos son una pieza fundamental en la

familia. Algunos modelos de relacionarnos
con ellos son:
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L
a relación con los abuelos es una parte beneficiosa y quizás no

negociable de la vida familiar, a pesar de las posibles discrepan-

cias que tengamos con ellos o de los saltos generacionales, cada

vez más frecuentes por lo rápido que avanza la sociedad.

Abuelos como modelo
Una de las formas más importantes de aprendizaje es el que rea-

lizamos por observación. Cada día somos testigos de la conducta

de quienes nos rodean y en consecuencia podemos terminar imi-

tando sus gestos, expresiones y formas de actuar. Si a este hecho

se le suma un componente de admiración, la imitación está garan-

tizada. Su forma de actuar se convierte en una guía interna de

nuestro comportamiento.

Abuelos en la distancia 
En los últimos años estamos asistiendo a un incremento progresivo

de la necesidad de abandonar el lugar de origen por motivos académi-

cos, laborales o familiares. Este puede hacer que se pierda una oportu-

nidad de cariño y contacto con la familia extensa. Por tanto, fomentar

los viajes y las visitas y hacerles presentes en el día a día a través de

anécdotas y recuerdos puede ser una manera de suplir la ausencia físi-

ca de estas figuras de referencia.

Abuelos en tiempos de crisis
Encuestas recientes informan de que la mitad de los abuelos dan de

comer o cenar varios días a la semana a sus hijos y nietos, uno de cada

tres les ayuda económicamente y uno de cada diez les ha acogido en ca-

sa. Indudablemente, es un apoyo que realizan con mucho cariño, pero

que supone una responsabilidad que en ocasiones puede resultar difícil,

incluso agotadora. Muchas veces no hay otra salida a esta situación, sin

embargo, ser agradecidos y conscientes de su esfuerzo suele hacer la car-

ga más llevadera.

Abuelos y educación
Nuestros abuelos son los padres de nuestros padres y no los nues-

tros. Esta afirmación tan obvia puede servir para recordarnos que ejer-

cer las funciones parentales sigue siendo algo que no corresponde a

los abuelos. Por tanto, hay ciertos aspectos de la educación, como el

establecimiento de límites y normas (generalmente los más difíciles)

que siguen siendo competencia exclusiva de los padres. Entonces, ¿los

abuelos están para consentir? Quizás en su justa medida.

Abuelos y bienestar psicológico
Cada vez más estudios alcanzan a demostrar y confirmar lo evi-

dente: la relación entre abuelos y nietos es positiva para ambas par-

tes. Hay estudios que apuntan que el hecho de tener una relación sa-

tisfactoria con los nietos reduce en los abuelos el riesgo de padecer

depresión. Los nietos, por su parte, se benefician de esa relación que

les influye en su bienestar psicológico, nosolo en la infancia sino

también en la edad adulta. Las relaciones afectivas que establece-

mos en la infancia con nuestras figuras de apego quedan interioriza-

das y configuran la imagen que tenemos de nosotros mismos y nues-

tra forma de relacionarnos con los demás en la vida adulta. 

Abuelos como mantenedores 
del vínculo familiar

Los abuelos cumplen un rol de cohesión familiar imprescindible.

Pueden suponer una figura unificadora en tiempos de crisis o distan-

ciamiento y son los encargados de la transmisión y conservación de los

valores familiares. Con ello consiguen dar un sentido de continuidad y

pertenencia a la familia, tan necesario en la construcción de la identi-

dad individual. (Carmen Laspra Solis/Adaptación)
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L
a telefonofobia -un tipo de fobia social generada por el mie-

do a comunicarse vía llamadas telefónicas- es un fenómeno

generalizado entre los más jóvenes pues el 81% de los ‘mi-

llennials’ padece esta fobia, como avalan las Estadísticas de tele-

fonía móvil de los Milenials de la Generación Muda (Generation

mute Millennials Phone Call Statistics) de 2022 del estudio publi-

cado por BankMyCell. Este colectivo ha perdido el hábito de ha-

blar vía llamada, hecho propiciado por el aislamiento derivado

del auge de las redes sociales y de los videojuegos. Así, tienden a

interactuar en el medio digital vía texto escrito o notas de audio

en aplicaciones de mensajería instantánea. Ante una comunica-

ción que implica mantener un contacto físico y visual, se sienten

inseguros y vulnerables. Especialmente en la adolescencia, al ser

una etapa que genera inseguridades.

El refugio que proporciona el mundo digital
Para muchos, el mundo digital es sinónimo de refugio. Por un lado,

experimentan la tranquilidad de elegir qué conversaciones abordar.

Teniendo la libertad de evitar conversaciones incómodas y de no con-

testar, fenómeno conocido como ghosting. El medio presencial no da

¿Qué pasa con los jóvenes
que no quieren responder
a llamadas de teléfono?
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Teléfonofobia, 
fenómeno 

generalizado 
entre los jóvenes

esa flexibilidad y dar la cara no siempre es fácil:

comporta honestidad, coraje y humildad.

Por otro lado, el medio digital no requiere de res-

puesta inmediata. Disponen de tiempo para refle-

xionar sobre el mensaje que quieren transmitir y

cómo expresarlo, algo relevante al estar habituados

a navegar en un mundo predominado por las apa-

riencias. Dicho medio ofrece la posibilidad de releer

o escuchar el mensaje antes de enviarlo. Asimismo,

el entorno digital no transmite elementos esencia-

les de la comunicación, como el lenguaje corporal o

el tono de voz; sintiendo mayor protección al po-

der disimular sus sentimientos o transmitir una rea-

lidad sesgada e incluso manipulada.

Destacar que las conversaciones digitales generan

intercambios más impersonales. Eso nos desconec-

ta de los demás. Al no recibir la reacción de nuestro

receptor es más fácil expresar mensajes ofensivos

que no se realizarían en persona y que, en ocasio-

nes, son la antesala del ciberacoso.

Fomentar actividades para interactúen
cara a cara 

Se debe fomentar que los más jóvenes se impli-

quen en actividades en las que interactúen con

terceros cara a cara, como hacer deporte o ir a

clases de teatro. De este modo, recuperarán o

desarrollarán la soltura y confianza requeridas

por las conversaciones presenciales. En la escuela,

brindar a los alumnos oportunidades de exponer

en público es esencial.

Recuperar la oratoria les daría tablas para la co-

municación verbal y la no verbal, como el lenguaje

corporal. Destreza que junto a la capacidad de im-

provisación son elementales para desenvolverse en

conversaciones espontáneas como las presenciales. 

Para mitigar y prevenir ese miedo a conversar por

teléfono o cara a cara y, adicionalmente, evitar

mensajes dañinos es primordial aprender y enseñar

empatía digital: la capacidad de empatizar hasta en

los rincones más anónimos del mundo digital. 

En los más pequeños, la prevención será deter-

minante. Retrasar la edad de introducción al

mundo digital y priorizar interacciones cara a

cara es esencial. Cuando se conecten, se debe es-

tablecer horarios de conexión para limitar su

tiempo en línea. Cuidar el contenido que consu-

men es primordial para evitar que normalicen

conductas inadaptativas. Los controles parenta-

les filtran la información a la que pueden acce-

der. Pero, a partir de una determinada edad, eso

no es suficiente. Con confianza y naturalidad es

recomendable dialogar con ellos sobre el conte-

nido que consumen. Nunca para juzgar, siempre

abiertos a la escucha y al debate.

Para ayudarles a escoger contenidos que le prove-

an de recursos que le ayuden a crecer y a conectar

con los demás; para construir relaciones sólidas

que, según el estudio de la Universidad de Harvard

sobre bienestar, es lo que nos hace felices.  (Izarbe

Lafuerza/ HF)
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Seguridades inseguras
“Inadvertidamente las susodichas ‘seguridades’ pasan a ser esclavitudes, 

ya que nos ponemos al servicio de cosas que se van, porque nosotros inexorablemente nos vamos...” 
Continuamos con las reflexiones del fundador de Cristo Hoy.

¿Qué es casarse?
¿Qué es casarse? Es tener casa, constituir el

propio hogar. Ya en el génesis se nos dice: “Por

eso el hombre dejará casa, padre y madre”. Pero

en el cielo habrá una sola casa, y esa será la casa

de Dios. Naturalmente no puede haber una casa

dentro de otra, el cielo no es un conventillo. En

esa casa hay un solo Padre y todos seremos her-

manos de todos, aun de los propios hijos y de los

propios padres, allí tendremos una sola casa co-

mún, la de Dios. Esto es lo que no entendían los

fariseos, no podían proyectar la naturaleza hu-

mana en esa nueva dimensión que venía a inau-

gurar el Señor Jesús.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1171, 

Casarse en el cielo).

Hacer el bien
Hacer el bien para ser vistos y reconocidos es el

camino al fariseísmo y a la hipocresía donde al final

solo hay vicios privados y virtudes públicas. El bien

hay que hacerlo por íntima convicción y verdadero

amor a Dios y al prójimo sino nos va a pasar como

las vírgenes necias a quienes no le brillaba el aceite

de las buenas obras precisamente por esto. Ojo, ya

estamos advertidos.

(Homilía Almanaque Día por Día con Jesús 

y María, edición mes de abril de 2012).

Seguridades inseguras
En la Argentina se coloca el dinero en los bancos

para que los ladrones no lo roben, pero con el fa-

moso “corralito” los robó el banco. Para que no ro-

ben los bancos se coloca la plata en ladrillos (ope-

raciones inmobiliarias), pero se tolera a los “ocu-

pas” (aquellos que alegando menesterosidad con-

culcan el derecho de propiedad). ¿Dónde quedan

las seguridades? Si viene un terremoto, un tsuna-

mi, un incendio... ¿Dónde quedan las seguridades?

Pensar que tenemos que razonar tan complicada-

mente porque nos olvidamos simplemente de

que somos mortales. Con lo cual, ¿de qué sirven

las seguridades? Jesús en su evangelio nos aleccio-

na porque rápida e inadvertidamente las susodi-

chas “seguridades” pasan a ser esclavitudes, ya que

nos ponemos al servicio de cosas que se van, por-

que nosotros inexorablemente nos vamos, por lo

cual somos capaces de vender a Dios, si no pre-

guntémosle a Judas, y vender también todo lo que

está por debajo de Dios, todo, por supuesto. Ha-

cer de algo tan precario una especie de bienaven-

turanza: “Alégrate alma mía porque has

acumulado bienes en abundancia” es

basar nuestra vida sobre débiles

e inconsistentes seguridades.

(Homilía de Cristo Hoy,

Dónde está la seguridad).

Evangelizar con
nuestras publica-
ciones

Es cierto que la

única forma de ayu-

dar no solo es la

oración. En el caso

que nos concierne,

¿cuántas nuevas per-

sonas por nuestra ac-

ción acceden a las ri-

quezas de Cristo Hoy, del

Almanaque, de Adorado-

res, de La Hora de la Miseri-

cordia, de Familia y Vida? ¿No es

una forma de redistribución de

bienes? Hay que ser conscientes de que

un ejemplar colocado se estipula que llega y

evangeliza a cuatro personas.  Esto no es poca

cosa, son abundantes méritos para la vida eter-

na. ¿No hemos pensado nunca en hacernos difu-

sores?, ¿no es acaso una forma extraordinaria de

apostolado en el círculo de nuestras amistades,

compañeros, vecinos y familiares? Hoy Jesús se

va al cielo y nos deja la tarea de la evangelización.

Hasta ahora las generaciones precedentes fueron

pasando la antorcha de la fe de una en una. Hoy,

en determinados casos, parece que esto se inte-

rrumpió. ¡No dejemos de utilizar los medios de

comunicación para cumplir con nuestra misión!

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1044, 

Nuestra jornada).

Samaritanos socorredores
Una sociedad en emergencia antropológica pro-

duce un sinfín de heridos, para los cuales los cristia-

nos debemos ser los samaritanos socorredores. Es in-

evitable que en primer lugar aparezcan en escena los

drogadictos, pero ellos son simplemente signo de ca-

rencia y de herida. El alcohol puede ser una droga, el

sexo puede ser una droga, Internet puede ser una

droga, el trabajo puede ser una droga, la diversión

puede ser una droga, la comida puede ser una droga,

y bien podríamos no acabar. ¿Pero quién es el res-

ponsable, quién el bandido, quién el salteador? No se

puede eximir de responsabilidad al propio individuo,

pero hay un sistema que lo empuja de tal manera

que si no cae en una droga caerá en otras drogas.

¿Cuál es ese sistema? Es una compleja trama de si-

tuaciones y carencias.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 998, 

Una oportunidad).

Por amor a los gusanos...
San Alfonso parangonaba: “¿Qué diríamos de un

hombre que por amor a los gusanos se haga gusano

o un rey que por amor a los siervos se haga siervo?”,

mucho más pronunciado es el “abajamiento” divi-

no. En Belén nos impresiona el Dios que se hace po-

bre, pero lo más impresionante es que el verbo se

hizo carne, Dios se hizo hombre, el Dios invisible se

hizo visible, un Dios con rostro. Dicho sea de paso,

“persona” en griego quiere decir ‘careta’, es decir, la

‘cara’, el ‘rostro’.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1127, 

Lo impensado).

Varios encuentros. El padre Eduardo estuvo va-
rias y breves veces junto a Juan Pablo II, donde
le entregó el semanario Cristo Hoy.



Cristo Hoy :: 

Fuego
calcina
reliquias

La ola de incendios que arrasa estos días la isla de Sicilia (Italia) calcinó este
martes el santuario de San Benito “el Moro”, en Palermo. “Con lágrimas en
los ojos anunciamos que queda muy poco de sus restos”, dijeron los frailes

franciscanos. Se cree que solo se ha salvado un fémur del santo.
San Benito es copatrono de Palermo y es una figura muy venerada y amada en la isla

de Sicilia (Italia). Hasta ahora, muchos fieles y peregrinos visitaban la Iglesia de Santa
María di Gesù para rendir homenaje al santo y buscar su protección e intercesión.

Ermitaño antes que fraile
El cuerpo del santo, venerado cada 27 de diciembre y 6 de enero, había sido

trasladado a la iglesia en 1983 y, ahora, lo que queda de él, se encuentra en ma-
nos del fraile Fernando Trupi, quien lo ha llevado a otro convento. 

Pero, ¿quién fue este santo de origen esclavo? San Benito Massarari, llamado
“el Moro” por el color de su piel, fue primero eremita, y entró después en la Or-
den de los Hermanos Menores franciscanos. Fue canonizado el 24 de mayo de
1807 por el Papa Pío VII.

A San Benito se le llama “de Palermo”, por la ciudad en la que murió, y “de San
Fratello” o “San Filadelfo” por el lugar en que nació, también “el Moro” o “el Negro”
por el color de su piel y por su ascendencia africana. No tenía estu-
dios, pero sus dotes naturales y espirituales de consejo y pru-
dencia atraían a multitud de gente.

Hermano lego, fue, no sólo cocinero, sino también
guardián de su convento y maestro de novicios. San
Benito “el Moro” nació en 1526 en San Fratello, antes
llamado San Filadelfo, provincia de Mesina (Sicilia),
de padres cristianos, Cristóbal Manassari y Diana
Larcari, que eran descendientes de esclavos negros.

Cocinero y gran confesor
De adolescente, Benito cuidaba el rebaño del pa-

trón y desde entonces, por sus virtudes, fue lla-
mado “el Santo Moro”. A los veintiún años entró
en una comunidad de ermitaños, fundada en
su región por Jerónimo Lanza, que vivía bajo la
regla de San Francisco. Cuando los ermitaños
se trasladaron al Monte Pellegrino para vivir
en mayor soledad, Benito los siguió, y a la
muerte de Lanza, fue elegido superior por sus
compañeros. En 1562 Pío IV retiró la aproba-
ción que Julio II había dado a aquel instituto e
invitó a los religiosos a entrar en una orden
que ellos mismos escogieran.

Fanciscano en Palermo
Benito escogió la Orden de los Hermanos Menores y entró en el convento de

Santa María de Jesús, en Palermo, fundado por el Beato Mateo de Agrigento.
Luego fue enviado al convento de Santa Ana Giuliana, donde permaneció tres
años. Trasladado nuevamente a Palermo, vivió allí veinticuatro años.

Al principio ejerció el oficio de cocinero con gran espíritu de sacrificio y de ca-
ridad sobrenatural. Se le atribuyeron muchos milagros. Se le tenía en tal aprecio
que en 1578, siendo religioso no sacerdote, fue nombrado superior del conven-
to. Durante tres años guió a su comunidad con sabiduría, prudencia y caridad.

Nombrado maestro de novicios, atendió a este delicado oficio de la
formación de los jóvenes con tanta santidad, que se creyó que tenía

el don de escrutar los corazones. Finalmente volvió a su primitivo
oficio de cocinero. Un gran número de devotos acudían a él a

consultarlo, entre los cuales había sacerdotes y teólogos, y has-
ta el virrey de Sicilia.

Conoció la hora de su muerte
Humilde y devoto, redoblaba las penitencias, ayunando y flage-

lándose hasta sangrar. Realizó numerosas curaciones. Cuando salía
del convento la gente lo rodeaba para besarle la mano, tocarle el hábi-

to o encomendarse a sus oraciones.
En 1589 enfermó gravemente y por revelación conoció

el día y la hora de su muerte. Recibió los últimos
sacramentos, y el 4 de abril de 1589 expiró a la edad

de 63 años, pronunciando las palabras de Jesús en la
cruz: “En tus manos, Señor, encomiendo mi espíritu”.

San Benito es venerado en países como Colombia,
Uruguay, Venezuela o Estados Unidos, en este último
hasta cinco templos de la comunidad negra llevan su
nombre. Su culto, precisamente, se difundió amplia-
mente y se ha convertido en uno de los protectores

de los pueblos negros.

Un incendio calcina los restos de 
San Benito “el Moro”: fraile, analfabeto
y confesor del virrey.

Se cree que solo se ha podido salvar un fémur del santo. Benito es copa-
trono de Palermo y una figura muy venerada y amada por los italianos, y
en diferentes países de Hispanoamérica.

Benito escogió la Orden de los Hermanos Menores y entró en 
Santa María de Jesús, Palermo.
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Beata italiana y 5
nuevos venerables
Francisco acerca a los altares a religiosa italiana y declara 5 nuevos venerables.

El Papa Francisco autorizó en febrero pasado la
beatificación de la religiosa italiana Elisabetta
Martínez, fundadora de la Congregación de

las Hijas de Santa María de Leuca, y la declaración
de cinco nuevos Venerables.

Tras la audiencia concedida al cardenal Marce-
llo Semeraro, prefecto del Dicasterio para las
Causas de los Santos, el Papa Francisco autorizó la
promulgación del decreto de un milagro atribui-
do a la intercesión de la Venerable Sierva de Dios
Elisabetta Martínez.

Asimismo, reconoció las virtudes heroicas de cin-
co Siervos de Dios que se convierten en Venerables:
el sacerdote brasileño Aloísio Sebastião Boeing; la
religiosa italiana Maria Margherita Lussana; la laica
italiana Albertina Violi Zirondoli; la hermana espa-
ñola Francisca Ana María Alcover Morell y el sacer-
dote italiano José de San Elpidio.

Una nueva Beata italiana 
Después de que el

Santo Padre reco-
nociera el milagro
atribuido a su inter-
cesión, la religiosa
Elisabetta Martínez
será proclamada Be-
ata en una próxima
ceremonia.

Esta religiosa nació
en Galatina, en Lecce
(Italia), el 25 de mar-
zo de 1905 e ingresó
en 1930 a la Congre-
gación de las Herma-
nas de Nuestra Se-
ñora de la Caridad del Buen Pastor. 

Debido a una enfermedad pulmonar se vio obli-
gada a abandonar dicha Congregación y posterior-
mente fundó a las Hijas de Santa María de Leuca,
dedicadas a la formación de las adolescentes, la
educación de la primera infancia, la atención a las
madres solteras y el servicio parroquial.

Murió en Roma en 1991, y el milagro que se le re-
conoció fue la curación de un bebé en el vientre
materno gravemente enfermo.

Según informó Vatican News, al bebé le diagnos-
ticaron un “retraso gravísimo del crecimiento fetal

intrauterino asociado a parálisis cerebral”. Ante esta
situación, la Superiora General de la Congregación
de las Hijas de Santa María de Leuca inició una no-
vena de oración en las distintas comunidades para
pedir un milagro por intercesión de la fundadora.

Las oraciones continuaron durante todo el em-
barazo de la madre italiana y el bebé nació el 19 de
marzo de 2018 totalmente sano. 

Cinco nuevos Venerables
Entre los nuevos Venerables se encuentra el capu-

chino Giuseppe di Sant’Elpidio, bautizado como
Giulio Bocci. Nació el 15 de marzo de 1885 en Sant’
Elpidio a Mare, Italia.

Entregó su vida a Dios viviendo en la pobreza y el
espíritu de sacrificio. Se comprometió especialmen-
te con el ministerio de la Confesión, la dirección es-
piritual y la promoción de las vocaciones sacerdo-
tales y religiosas. 

Fundó la Obra de las Vocaciones en 1932 y reunió
a diferentes grupos de mujeres dedicadas a la ora-
ción y al apoyo de las vocaciones. De estas reunio-
nes nacieron en 1943 las Hermanas Franciscanas de
las Vocaciones (hoy Voluntarias Franciscanas por
las Vocaciones). Murió en 1974.

El sacerdote brasileño Aloísio Sebastião
Boeing

El P. Aloísio Sebas-
tião Boeing centró su
apostolado en la ayu-
da y entrega a las per-
sonas necesitadas. 

Nació en Vargem do
Cedro, en Santa Catari-
na (Brasil), el 24 de di-
ciembre de 1913. Perte-
necía a una familia ale-
mana católica y fue or-
denado sacerdote en
Taubaté (São Paulo) el 1
de diciembre de 1940. 

En 1954 inició la
construcción del no-
viciado de Nossa Sen-
hora de Fátima, en Ja-
raguá do Sul (Santa Catarina). Fue también direc-
tor espiritual y destacó por su humildad y caridad

sobre todo hacia los más pobres. Falleció el 17 de
abril de 2006. 

La religiosa italiana Maria Margherita
Lussana

Nació en Seriate, en Bérgamo (Italia), el 14 de no-
viembre de 1852.

En 1888 ingresó a la Congregación de las Hijas del
Sagrado Corazón de Jesús y posteriormente al Insti-
tuto de las Ursulinas de Somasca. 

En 1893 fundó la Congregación de las Ursulinas
del Sagrado Corazón de Jesús. Se dedicó sobre to-
do al cuidado de niños pobres, jóvenes y mujeres,
y fue el ejemplo de una vida austera y de renuncia
de los bienes materiales que había conocido en su
juventud. Falleció en su ciudad natal el 27 de fe-
brero de 1935.

La hermana española Francisca Ana
María Alcover Morell

Esta nueva Venerable española nació el 19 de oc-
tubre de 1912 en Sóller (Mallorca, España).

Se le recuerda especialmente por su apostolado
entre los jóvenes y su gran espíritu de servicio. 

Fue poeta y colaboró con un perdiódico de su
ciudad. Tuvo un fuerte compromiso con la educa-
ción y la formación de adolescentes. 

Según recoge Vatican News, tenía un amor in-
condicional a Dios y padeció un tumor cerebral,
que aceptó con realismo y paciencia. Murió en
1951 en Sóller, debido a su enfermedad, que le im-
pedía ver y moverse. 

La laica italiana Albertina Violi Zirondoli
Albertina Violi Zirondoli nació el 1 de julio de 1901

en Carpi (Italia), en el seno de una familia cristiana.
Fue maestra y se dedicó a educar en los valo-

res cristianos. A pesar de la oposición de su
marido, abrió las puertas de su casa para aco-
ger a los pobres.

En 1945 fue elegida presidenta del Centro Femeni-
no Italiano de la diócesis de Carpi, donde trabajó por
la formación y la emancipación de la mujer. En 1951
entró en contacto con el Movimiento de los Focola-
res, conocido también como la Obra de María.

Se convirtió en un referente entre los más necesi-
tados y los religiosos de su ciudad. Falleció el 18 de
julio de 1972 en Roma (Italia). (Aci)



Mes de la Biblia

¿Cómo se llama?

Septiembre es el mes de la 
Biblia porque el día 30 del 
mes es el día de San Jeró-
nimo, el hombre que dedicó 
su vida al estudio y a la tra-
ducción de la Biblia al latín.

Fuga de palabras

Sopa de Letras: Niños  la Biblia
Colorea el dibujo y escribe las letras desordenadas 

donde indican las líneas para descubrir la palabra 

del libro que contiene las Sagradas Escrituras.

Encuentra las siguientes palabras: 

Samuel-Isaac-José-Timoteo-David

Josías-Ester-Hija de Jairo-Sierva de 

Naamán-Niño que dio sus panes y peces.

Coloca en la línea de puntos estas palabras que se han 

escapado de este mensaje de Jesús: ESCU-

CHAN-FELICES-PRÁTICA-PALABRA

Durante todo el mes de septiembre, la Iglesia celebra el mes de la 
Santa Biblia y presta especial atención a la Palabra de Dios 
contenida en las Sagradas Escrituras.

R: Biblia



Casa de retiros, 
descanso y paz 
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Retiros y 
encuentros
Vacaciones, 

Semana Santa y 
Navidad 

Viajes de jubilados
Giras de 

estudiantes

Casa de retiros, 
descanso y paz 
para todos los 

católicos, todo el 
año, en el corazón 

de la Argentina. 

Retiros y 
encuentros

Vacaciones, 
Semana Santa y 

Navidad 
Viajes de jubilados

Giras de 
estudiantes

Económica, turística y espiritual 

Promociones: 
Únete a un grupo para recibir promociones y fechas de retiros en tu celular. 
Escanea el código o ingresa a: linktr.ee/casabetanialafalda

Más información y reservas:             +5493815611581 / Tel: (03548) 422085 / Cel: 381 15 5611581 :: 381 15 6977397

casabetanialafalda.com.ar / info@casabetanialafalda.com.ar

Síguenos: @casa_betania_lafalda
@CasaBetaniaLaFalda

La Falda, Córdoba

El lugar ideal  para tu descanso
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